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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  11. Sitzung des Rates am Donnerstag, den  29.11.2018 in Hinte Gaststätte 
Feldkamp, 

Brückstraße 12, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende:  19:34 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Erich Saathoff  

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Helga Bendicks  
Herr Diedrich Brants  
Herr Günter Hoffmann  
Frau Marita Janssen  
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Jakob Oltmanns  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  
Herr Rolf Jaenicke  

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  
Herr Gerhard Weidemann  

KiJuPa 
Herr Paul Bents  
Herr Marcel Busse  
Frau Alike Eertmoed  
Frau Lisa Farin  
Herr Tom Kaiser  
Frau Maya Spethmann  
Frau Marit Voget  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Sascha Ukena  
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Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Herr Erich Ruhr  
Herr Andreas Weerda  

GRÜNE/FDP 
Herr Roman Piperek  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die 1. Änderung zur 

Hundesteuersatzung der Gemeinde Hinte vom 30.11.2017 
Vorlage: 2018/GB II/0236 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über die Annahme einer 

Gemäldeschenkung - Spende - 
Vorlage: 2018/GB II/0244 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über die 2. Satzung zur Än-

derung des Anhanges gem. § 1 Abs. 3 der Satzung über die 
Erhebung von Friedhofsgebühren für die Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB II/0243 

 

   
 7   Jahresabschluss 2015 

Vorlage: 2018/GB II/0242 
 

   
 8   Beratung und Beschlussfassung über die Vereinbarung zur 

Kostenerstattung der IGS Krummhörn-Hinte zwischen den 
Gemeinden Krummhörn und Hinte sowie dem Landkreis Au-
rich 
Vorlage: 2018/GB II/0230 

 

   
 9   Beratung und Beschlussfassung über eine außerplanmäßige 

Ausgabe für eine Brandmeldeanlage in der HRS/IGS Hinte 
im Ergebnishaushalt. 
Vorlage: 2018/GB III/0259 

 

   
 10   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die  
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Nutzung der Feuerwehrhäuser der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB III/0263 

   
 11   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung zur Nut-

zung der Dorfgemeinschaftshäuser der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB III/0264 

 

   
 12   Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung einer 

Potenzialanalyse in Wegeseitenräumen der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB III/0266 

 

   
 13   Beratung und Beschlussfassung über den Lärmaktionsplan 

der Gemeinde Hinte vom 01.06.2018 in der Fassung vom 
08.11.2018. 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen der Öffentlichkeit, die 
während der öffentlichen Auslegung eingegangen sind 
b) Beschluss des Lärmaktionsplans vom 01.06.2018 in der 
Fassung vom 08.11.2018 
Vorlage: 2018/GB III/0267 

 

   
 14   Beratung und Beschlussfassung über die Neuordnung des 

Bereiches zwischen der Osterhuser Straße und dem Hinter 
Kirchgang 
hier: a) Aufstellungsbeschluss zur 7. Änderung des Bebau-
ungsplanes Nr. 0414 "Ortskern Ortschaft Hinte" 
b) Auftrag zur Prüfung des Erlasses einer Sanierungssatzung 
Vorlage: 2018/GB III/0268 

 

   
 15   Beratung und Beschlussfassung über die Erweiterung des 

Fahrradweges in der Bahnhofstraße 
Vorlage: 2018/GB III/0269 

 

   
 16   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 17   Anträge und Anfragen  
   
 18   Schließung der öffentlichen Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Saathoff eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ratsmitglieder, die ordnungs-
gemäße Ladung und die Beschlussfassung fest. Besonders begrüßt er die Vertreter der 
Presse, die Mitglieder des Kinder- und Jugendparlamentes und die erschienen Bürger.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen.  
 
Ein Einwohner möchte wissen, ob an der Querung Landesstraße / Großer Sielweg eine Be-
darfsampel installiert werden kann. 
Herr Eertmoed antwortet, dass dort kürzlich eine Verkehrsbereisung stattfand, die sich mit 
dieser Problematik beschäftigt hat.  
Anfang Mai wird der Landkreis Aurich dort eine Verkehrszählung durchführen. Danach kann 
beurteilt werden, ob die Einrichtung einer Schlafampel möglich ist. Ein Zebrastreifen an die-
ser Stelle ist nach Aussage der Straßenverkehrsbehörde des Landkreises nicht möglich. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Saathoff verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Ratssitzung vom 27.09.2018 wird genehmigt. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 17  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die 1. Änderung zur Hundesteuersat-

zung der Gemeinde Hinte vom 30.11.2017 
Vorlage: 2018/GB II/0236 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die in der Anlage beigefügte 1. Änderung zur Hun-
desteuersatzung der Gemeinde Hinte vom 30.11.2017. 
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mehrheitlich beschlossen Ja 17  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über die Annahme einer Gemäldeschen-

kung - Spende - 
Vorlage: 2018/GB II/0244 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Aufgrund der fehlenden Kostenneutralität lehnt Herr Jaenicke die Schenkung ab. 
 
Herr Oltmanns stimmt der Schenkung im Namen der CDU-Fraktion zu. Mann könne froh 
sein, dass der Maler in Hinte geboren wurde. 
 
Frau Bendicks äußert, dass hier eine Dauerleihgabe in eine Schenkung umgewandelt wird. 
Die Bilder sind schon bei der Gemeinde Hinte gelagert. 
 
Herr Eertmoed informiert die Anwesenden, dass für eine notwendige Begasung der Bilder 
500 Euro investiert werden müssen. 
Die Bilder sind es wert, hier aufbewahrt zu werden. Für das nächste Jahr sind eine Dauer-
ausstellung in der Mühle, sowie ein Gezeitenkonzert geplant. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Annahme der 13 im Anhang aufgeführten Ge-
mälde des Malers Heinz Kramer-Hinte. Der geschlossene Dauerleihvertrag vom 07.09.2010 
wird mit der Übergabe der 13 Gemälde in eine Schenkung umgewandelt. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 16  Nein 2  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über die 2. Satzung zur Änderung des An-

hanges gem. § 1 Abs. 3 der Satzung über die Erhebung von Friedhofsge-
bühren für die Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB II/0243 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Herr Hoffmann (FLH) äußert, dass fast täglich über das Thema Gebührenerhöhung berichtet 
wird. Gräber werden heutzutage weit vor Ende der Nutzungszeit zurückgegeben. Wichtig ist, 
dass die Gebühren alle drei Jahre auf dem Prüfstand stehen. Zum Thema Friedhof wünscht 
er sich eine gesonderte Zusammenkunft. 
 
Herr Ackmann stellt fest, dass Gebühren erhoben werden müssen. Die jetzige Anpassung 
war notwendig. 
 
Die CDU-Fraktion kann nach Aussage von Herrn Oltmanns mit der Gebührenanhebung le-
ben, da nicht alle Positionen erhöht wurden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.        
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Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die 2. Satzung zur Änderung des Anhanges gem. § 
1 Abs. 3 der Satzung über die Erhebung von Friedhofsgebühren für die Gemeinde Hinte. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 7 Jahresabschluss 2015 

Vorlage: 2018/GB II/0242 
 
Herr Saathoff erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt den Anwesenden den Jahresabschluss 2015 vor. 
 
Frau Bendicks freut sich über das tolle Ergebnis. Seit 2011 hat es immer nur hohe Defizite 
gegeben. 
 
Herr Hoffmann (FLH) bedankt sich für die im Bereich Finanzen geleistete Arbeit. Ein so gu-
tes Ergebnis hat er lange nicht gesehen. 
 
Herr Oltmanns meint, dass Defizite grundsätzlich nicht gut sind. Er glaubt aber dass sich die 
Gemeinde Hinte auf dem richtigen Weg befindet. Der Jahresabschluss 2016 könnte aber 
schon wieder ganz anders aussehen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
zur Kenntnis genommen  
 
 
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über die Vereinbarung zur Kostenerstat-

tung der IGS Krummhörn-Hinte zwischen den Gemeinden Krummhörn und 
Hinte sowie dem Landkreis Aurich 
Vorlage: 2018/GB II/0230 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Herr Eertmoed erläutert die Vorlage und geht insbesondere auf die Vereinbarung ein, die  
beschlossen werden soll. 
Träger der IGS Krummhörn-Hinte ist der Landkreis Aurich. Die Gemeinden stellen nur die 
Gebäude und das Personal. Er erwartet für den Haushalt jährliche Einzahlungen von ca. 
150.000 Euro seitens des Landkreises. Erstattet werden auch die rückwirkenden Kosten für 
die Jahre 2016 und 2017. 
 
Herr Hoffmann (FLH) meint das hier eine gute Vereinbarung ausgehandelt wurde. Die Schu-
len in der Gemeinde Hinte wurden in jüngster Vergangenheit saniert, so dass hier keine Fol-
gekosten mehr zu erwarten sind. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Vereinbarung zur Kostenerstattung der IGS 
Krummhörn-Hinte zwischen den Gemeinden Krummhörn und Hinte sowie dem Landkreis 
Aurich. 
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einstimmig beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 9 Beratung und Beschlussfassung über eine außerplanmäßige Ausgabe für 

eine Brandmeldeanlage in der HRS/IGS Hinte im Ergebnishaushalt. 
Vorlage: 2018/GB III/0259 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Dubbels das Wort. 
 
Herr Dubbels erläutert die Vorlage. 
 
Herr Oltmanns bedankt sich bei Herrn Dubbels für dessen Ausführungen. 
 
Herr Jaenicke schließt sich den Ausführungen von Herrn Oltmanns an. Es ist erfreulich, dass 
80.000 Euro gespart werden können. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt eine außerplanmäßige Ausgabe für die Sanierung 
der Brandmeldeanlage im Schulzentrum Hinte in Höhe von 25.000,00 €. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 10 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Nutzung der 

Feuerwehrhäuser der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB III/0263 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Satzung über die Nutzung der Feuerwehrhäuser 
in der Gemeinde Hinte. Die Satzung über die Miet- und Benutzungsordnung für die Gemein-
schaftshäuser der Gemeinde Hinte wird gleichzeitig außer Kraft gesetzt.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 11 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung zur Nutzung der Dorf-

gemeinschaftshäuser der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB III/0264 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
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Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Satzung über die Nutzung der Dorfgemein-
schaftshäuser in der Gemeinde Hinte. Die Satzung über die Miet- und Benutzungsordnung 
für die Gemeinschaftshäuser der Gemeinde Hinte wird gleichzeitig außer Kraft gesetzt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 12 Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung einer Potenzialanalyse 

in Wegeseitenräumen der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB III/0266 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Frau Scholz-Benedictus bedankt sich für den Vortrag und die vorgestellten Informationen. 
Sie weist darauf hin, dass das Landvolk nicht beteiligt wurde und sich darüber beschwert hat. 
 
Herr Brants weist nochmal auf den Beschluss des Rates hin, einen runden Tisch zu bilden. 
Er stimmt im Namen der SPD-Fraktion zu. Gleichzeitig regt er an, dass die Gemeinde Hinte 
Fördermittel beim Förderprogramm Wilde Wege Niedersachsen beantragt. 
 
Herr Hoffmann (FLH) äußert, dass mit Herrn Tangemann ein kompetenter Fachmann am 
runden Tisch teilgenommen hat. Dieser hat noch weitere Lösungsmöglichkeiten aufgezeigt. 
Um das Insektensterben zu stoppen, muss seiner Ansicht nach unbedingt gehandelt werden. 
Er regt an für eine der kommenden Sitzungen Fachleute einzuladen, die die Einwohner dar-
über informieren, welche Möglichkeiten jeder einzelne hat um dem Insektensterben entge-
genzuwirken.  
 
Herr Weidemann schlägt vor, die Landwirte einzubeziehen, da diese seiner Meinung nach an 
der Gesamtsituation nicht unschuldig sind. 
 
Herr Brants wünscht sich einen erneuten runden Tisch Anfang des kommenden Jahres, am 
Besten gleich im Januar. Er schlägt vor, den Verbandsingenieur des Entwässerungsverban-
des Herrn van Dijk einzuladen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.      
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Bereitstellung von Planungskosten für die Poten-
zialanalyse hinsichtlich der Nutzung von Wegeseitenräumen als längenorientierte Kompen-
sationsflächen für zukünftige Baugebiete. Gleichzeitig wird die Verwaltung mit der Antragstel-
lung zur Aufnahme in das Förderprogramm „WIN, Wege in Niedersachsen“ des Niedersäch-
sischen Heimatbundes beauftragt.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 13 Beratung und Beschlussfassung über den Lärmaktionsplan der Gemeinde 

Hinte vom 01.06.2018 in der Fassung vom 08.11.2018. 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen der Öffentlichkeit, die während der 
öffentlichen Auslegung eingegangen sind 
b) Beschluss des Lärmaktionsplans vom 01.06.2018 in der Fassung vom 
08.11.2018 
Vorlage: 2018/GB III/0267 
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Herr Saathoff erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Herr Eertmoed erläutert, dass der Lärmaktionsplan aufgrund von Vorgaben der EU und Lan-
desrecht zu erstellen ist. 
Der Rat hat diesen Plan bereits beschlossen, allerdings verlangt das Land Niedersachsen 
eine öffentliche Auslegung. Zwischenzeitlich sind noch vereinzelt Anregungen eingegangen. 
Abschließend geht er auf den Hubschrauberlärm ein. 
 
Herr Hoffmann (FLH)  erklärt, dass er selbst vom Hubschrauberlärm und Verkehrslärm be-
troffen ist. Den Lärmaktionsplan hält er für einen „zahnlosen Tiger“ des Gesetzgebers. Er 
kündigt die Enthaltung seiner Fraktion an. 
 
Herr Weidemann meint, dass bestimmte Punkte im Plan überhaupt nicht berücksichtigt wur-
den. Er kündigt seine Ablehnung an. 
 
Herr Schneider sieht in der B210 die Hauptlärmquelle. Allerdings zeigt der Plan keine akuten 
Probleme auf, die die Gemeinde Hinte zeitnah angehen muss. 
 
Herr Oltmanns hält den Plan für unvollständig und kündigt seine Ablehnung an. 
 
Herr Eertmoed ruft abschließend den Anwesenden ins Gedächtnis, dass die Gemeinde Hinte 
nicht für alle Lärmquellen zuständig ist. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.           
 
Beschluss: 
Die eingegangenen Stellungnahmen werden zur Kenntnis genommen. Nach Abwägung der 
vorgebrachten Hinweise und Anregungen wird entsprechend der als Anlage beigefügten 
Abwägungsvorschläge entschieden. 
 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt den anliegenden Lärmaktionsplan der Gemeinde 
Hinte vom 01.06.2018 in der Fassung vom 08.11.2018. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 10  Nein 6  Enthaltung 2   
 
 
zu 14 Beratung und Beschlussfassung über die Neuordnung des Bereiches zwi-

schen der Osterhuser Straße und dem Hinter Kirchgang 
hier: a) Aufstellungsbeschluss zur 7. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 
0414 "Ortskern Ortschaft Hinte" 
b) Auftrag zur Prüfung des Erlasses einer Sanierungssatzung 
Vorlage: 2018/GB III/0268 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Herr Eertmoed erläutert die Vorlage. Er freut sich, dass alle Häuser im genannten Bereich 
nun der Gemeinde Hinte gehören. Es bietet sich jetzt die Möglichkeit dort etwas völlig neues 
zu entwickeln. Er schlägt vor, dort einen Wettbewerb zu veranstalten und den besten Vor-
schlag umzusetzen. 
 
Herr Oltmanns ist froh, dass ein „Schandfleck“ verschwindet. 
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Die SPD unterstützt das Projekt. Frau Bendicks regt an, einen Planungswettbewerb durchzu-
führen um den optimalen Entwurf zu finden. 
 
Herr Jaenicke ist ergebnisoffen für alle Vorschläge. Es handelt sich hier um eine bedeutende 
Maßnahme und bedeutende Entscheidung. 
 
Abschließend informiert Herr Dubbels die Anwesenden über Inhalt und Ziel einer Sanie-
rungssatzung. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.           
 
Beschluss: 
a) Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt gemäß § 2 Absatz 1 Baugesetzbuch die 7. 
Änderung des Bebauungsplanes Nr. 0414 "Ortskern Ortschaft Hinte" mit dem Ziel der 
Neuordnung des im anliegenden Lageplan markierten Bereiches zwischen der Osterhuser 
Straße und dem Hinter Kirchgang. Das weitere Verfahren, insbesondere die frühzeitige 
Öffentlichkeitsbeteiligung, die Beteiligung der Träger öffentlicher Belange, die öffentliche 
Auslegung usw., kann eingeleitet und durchgeführt werden. 
b) Der Rat der Gemeinde Hinte beauftragt die Verwaltung zu prüfen, inwieweit anstelle oder 
verbunden mit der Änderung des Bebauungsplanes der Erlass einer Sanierungssatzung für 
das im anliegenden Lageplan markierte Gebiet sinnvoll ist. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 15 Beratung und Beschlussfassung über die Erweiterung des Fahrradweges in 

der Bahnhofstraße 
Vorlage: 2018/GB III/0269 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Dubbels das Wort. 
 
Herr Dubbels stellt den Anwesenden die Planung vor. 
 
Herr Weidemann meint, dass es höchste Zeit ist, sich mit der Bahnhofstraße zu befassen 
und die Verkehrssituation zu verbessern. Ein Verkehrsgutachten muss nun folgen. 
 
Herr Hoffmann (FLH) meint, dass der Landkreis Aurich dort längst über eine Querungshilfe 
hätte nachdenken müssen. Die Überplanung sollte den gesamten Bereich bis zur Brückstra-
ße einbeziehen. 
 
Herr Ackmann stimmt der Maßnahme im Namen der SPD Fraktion zu. Es wird eine klare 
Verkehrsführung geschaffen. 
 
Herr Oltmanns kündigt die Zustimmung der CDU Fraktion an. Ein Verkehrsgutachten für die 
Bahnhofstraße muss erstellt werden. 
 
Herr Voget hält die Planungen im Ansatz für gut. Ihm fehlt der Bereich bis zur Pizzeria Tro-
pea. 
 
Herr Eertmoed erklärt, dass das Verkehrsgutachten 2019 erstellt wird. Darauf hatte man sich 
verständigt. Ebenso war vereinbart worden, nach dem Bau des NP-Marktes so schnell wie 
möglich den Bau des Fahrradweges in Angriff zu nehmen. Die Mittel für das Gutachten wer-
den im Haushalt 2019 veranschlagt.  
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Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.        
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Erweiterung des Fahrradweges südlich der 
Bahnhofstraße. Die für die Planung und den Bau des Fahrradweges nötigen Mittel in Höhe 
von 82.000 EUR werden im Haushalt 2019 veranschlagt.  
 
einstimmig beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 16 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Eertmoed berichtet, dass der Bescheid über die Fördermittel zum zweiten Bauabschnitt 
Sportheim Bleskeweg eingegangen ist. Mit den entsprechenden Ausschreibungen kann nun 
begonnen werden. 
 
Die Bürgermeister der kreisangehörigen Gemeinden haben sich mit dem Landkreis Aurich 
auf eine höhere Beteiligung an den Kita-Kosten geeinigt. 
 
Abschließend weist Herr Eertmoed auf die am Montag stattfindende Bürgerversammlung in 
Osterhusen hin. Thema ist der Bau des Feuerwehrhauses.      
 
  
 
 
zu 17 Anträge und Anfragen 
 
Herr Weidemann fragt, ob die Problematik Drogenkonsum an der IGS Hinte ein mögliches 
Betätigungsfeld für das KiJuPa wäre. 
Herr Eertmoed antwortet, dass es hierfür bereits ein Projekt auf Landkreisebene existiert. 
Erste Präventionsmaßnahmen sind angelaufen. Das KiJuPa ist für dieses Thema nicht der 
richtige Ansprechpartner. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.                   
 
  
 
 
zu 18 Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Herr Saathoff schließt die öffentliche Ratssitzung um 19.18 Uhr. Er wünscht allen anwesen-
den Zuschauern, den Mitgliedern des Kinder- und Jugendparlamentes und den Vertretern 
der Presse einen guten Heimweg 
 
  
 
 
 
 
gez. Erich Saathoff gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
 
 
 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Zu

